
Наречие

НЕ 
ИЗМЕНЯЕТСЯ

Имеет 
степени 

сравнения
Обозначает 

В предложении 
является 

обстоятельством

Сравнительная Превосходная признак признака признак действия



◆ Раньше мы редко ездили отдыхать на море.

◆ Солнце изредка показывалось из-за туч.

◆ Слева возвышались горы, справа чернела пропасть.

◆ Я посмотрел налево, потом направо.

◆ Стриж метнулся вправо.

◆  Пол был вытерт досуха.

◆ На улице было солнечно, сухо и пыльно.

◆ Он заново начал писать сочинение.

◆ За окном снова начался дождь.



Редко, изредка, слева, справа, 
налево, направо, вправо, досуха, 

сухо, заново, снова.



редко изредка
сухо досуха

Направо
вправо

справа

налево слева

заново снова



Почему на конце однокоренных 
наречий разные гласные?

Что мы должны выяснить? 
Поставьте вопросы. 



Буквы о, а 
на конце наречий

Цель: научиться правильно писать 
буквы О и А на конце наречий



редко изредка
сухо досуха

Направо
вправо

справа

налево слева

заново снова



Гипотеза
• Слова с приставками в-, на-, за- 

пишутся с -о на конце, 

• а слова с приставками из-, до-, с- 
пишутся с -а на конце слова



Подтвердите выведенное 
правило примерами

Слева, изредка, дочиста,

запросто, вправо, напевно



Изнеженно            изнеженный
Дословно             дословный

но:
Изредка               редкий
Дочиста             чистый



Алгоритм рассуждения 
1.Смотрим, есть ли в наречии приставки ИЗ-, 

ДО-, С-

                          

             да                                нет
           

    рассуждаю дальше       пишу О
2. Смотрим, как образовано наречие

от бесприставочного прилаг.            от прилагательного с 

приставкой

   пишу А                                 пишу О



Домашнее задание:
§ 43, упр. 271, стр. 
112


